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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み んだ い ひ ょ う し ゃか い ぎ

(第
だい

９期
き

 第
だい

１年
ねん

 第
だい

２回
かい

 第
だい

１日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

１ 日時
に ち じ

 ２０１２(平成
へいせい

２４)年
ねん

７月
がつ

８日
よ う か

(日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

２ 場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

３ 出席者
しゅっせきしゃ

（１）代表者
だいひょうしゃ

 ２１人
にん

  呉
うー

 群
ちゅん

、王
おう

 夕
ゆう

心
しん

、許
きょ

 可欣
か き ん

、楊
やん

 奕
いー

、王
わん

 平
ぴん

、崔
ちぇ

 想
さん

、朴
ぱく

 昌
ちゃん

浩
ほ

、中村
なかむら

 ジュディス
じ ゅ で ぃ す

、

シャルマ
し ゃ る ま

 ガジェンダー
が じ ぇ ん だ ー

、 ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

 ラツアミチャン
ら つ あ み ち ゃ ん

、 ガン
が ん

 リョンイン
り ょ ん い ん

、 仲田
な か た

シリワン
し り わ ん

、 グェン
ぐ ぇ ん

 ゴク
ご く

 バオ
ば お

 リン
り ん

、 法邑
ほうむら

 カレン
か れ ん

 ウィルフリダ
う ぃ る ふ り だ

、 柳澤
やなぎさわ

 アンナ
あ ん な

、

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

 カロル
か ろ る

、園田
そ の だ

 泉
いずみ

 ベアトリス
べ あ と り す

、生出
お い で

 オリエッタ
お り え っ た

、エドモンド
え ど も ん ど

 ダンカン
だ ん か ん

、

シャヒン
し ゃ ひ ん

 セルカン
せ る か ん

、チャート
ち ゃ ー と

 デビト
で び と

（２）事務局
じ む き ょ く

  横山
よこやま

 室長
しつちょう

､佐藤
さ と う

 担当
たんとう

課長
かちょう

､西山
にしやま

 担当
たんとう

課長
かちょう

､石川
いしかわ

 担当
たんとう

課長
かちょう

、松井
ま つ い

 担当
たんとう

課長
かちょう

､ 

小田切
お だ ぎ り

 担当
たんとう

係 長
かかりちょう

､向井
む か い

 担当
たんとう

係 長
かかりちょう

、湯川
ゆ か わ

 主任
しゅにん

､ 西口
にしぐち

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

４ 傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

５人
にん

５ 会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

のあいさつ 

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

（３）議事
ぎ じ

（４）事務
じ む

連絡
れんらく

６ 議事
ぎ じ

等
とう

の経過
け い か

【全体会
ぜんたいかい

】 

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「川
かわ

崎
さき

市
し

外
がい

国
こく

人
じん

市
し

民
みん

代
だい

表
ひょう

者
しゃ

会
かい

議
ぎ

、２０１２年度第
ね ん ど だ い

２回
かい

第
だい

１日
にち

を開催
かいさい

する。

傍聴者
ぼうちょうしゃ

は傍聴者遵守事項
ぼうちょうしゃじゅんしゅじこう

を守
まも

っていただきたい。本日
ほんじつ

安
あん

委員
い い ん

、孔
こん

委員
い い ん

、シフケン
し ふ け ん

委員
い い ん

から欠席
けっせき

の連絡
れんらく

があった。今日
き ょ う

の日程
にってい

と資料
しりょう

について事務局
じ む き ょ く

に説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

係 長
かかりちょう

が日程
にってい

と配布資料
は い ふ し り ょ う

について説明
せつめい

。） 

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

のまとめの報告
ほうこく

を事務局
じ む き ょ く

にお願
ねが

いする。」 

（事務局西口専門調査員
じ む き ょ く に し ぐ ちせ ん も ん ち ょ うさ い ん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき前回会議
ぜ ん か い か い ぎ

のまとめを報告
ほうこく

。） 

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「議事
ぎ じ

に入る。まず、先
さき

ほど配布
は い ふ

した次第
し だ い

の（１）代表者
だいひょうしゃ

の補充
ほじゅう

について、

事務局
じ む き ょ く

に説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」 

事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

係 長
かかりちょう

「６月
がつ

２６日
にち

に代表者
だいひょうしゃ

のウンチャンギリ
う ん ち ゃ ん ぎ り

委員
い い ん

から川崎
かわさき

市外
し が い

に引
ひ

っ越
こ

された

ため辞任
じ に ん

の申
もう

し出
で

があった。代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の運営
うんえい

要綱
ようこう

の第
だい

１１ 条
じょう

に代表者
だいひょうしゃ

がやめた

場合
ば あ い

、「もう１
ひと

人
り

補充
ほじゅう

してください」と市長
しちょう

に申
もう

し出
で

ることができる。その申
もう

し出
で

を

するかしないかを今日
き ょ う

決
き

めていただきたい。」 
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王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「会議
か い ぎ

はこれからスタート
す た ー と

という時期
じ き

。ぜひ補充
ほじゅう

を申
もう

し出
で

たいと 考
かんが

える。」 

＜採決
さいけつ

＞案
あん

 代表者
だいひょうしゃ

の補充
ほじゅう

を申
もう

し出
で

る 賛成
さんせい

２１人
にん

→決定
けってい

。 

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて、資料
しりょう

２について事務局
じ む き ょ く

に説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

が資料
しりょう

２に基
もと

づき部会
ぶ か い

のテーマ
て ー ま

を読
よ

み上
あ

げ。） 

エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

「Ｂ部会
ぶ か い

のテーマ
て ー ま

が多
おお

すぎてバランス
ば ら ん す

がとれないのではないか。」 

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「テーマ
て ー ま

の振
ふ

り分
わ

けは前回
ぜんかい

決
き

まっている。」 

エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

「では、テーマ
て ー ま

の振
ふ

り分
わ

けを変
か

えることはできないということか。」 

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「まず、希望
き ぼ う

する部会
ぶ か い

で手
て

を挙
あ

げてもらい、バランス
ば ら ん す

があまりにも悪
わる

い場合
ば あ い

には

再度
さ い ど

検討
けんとう

する。Ａ部会
ぶ か い

とＢ部会
ぶ か い

、入
はい

りたい部会
ぶ か い

の方
ほう

に手
て

を挙
あ

げてほしい。」 

 【Ａ部会
ぶ か い

】 エドモンド
え ど も ん ど

、生出
お い で

、王
おう

、グェン
ぐ ぇ ん

、ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

、園田
そ の だ

、崔
ちぇ

、仲田
な か だ

、 

       中村
なかむら

、朴
ぱく

、法邑
ほうむら

、楊
やん

、 

 【Ｂ部会
ぶ か い

】 安
あん

、呉
うー

、ガン
が ん

、許
きょ

、孔
こん

、コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

、シャヒン
し ゃ ひ ん

、チャート
ち ゃ ー と

、 柳 澤
やなぎさわ

事務局
じ む き ょ く

湯
ゆ

川
かわ

主任
しゅにん

「欠席
けっせき

の孔
こん

委員
い い ん

と安
あん

委員
い い ん

からはＢ部会
ぶ か い

を希望
き ぼ う

という連絡
れんらく

があった。」 

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「シフケン
し ふ け ん

委員
い い ん

とサルヴィオ
さ る う ぃ お

委員
い い ん

からは希望
き ぼ う

を聞
き

いていない。Ｂ部会
ぶ か い

がテーマ
て ー ま

の

多
おお

い割
わり

に人数
にんずう

が少
すく

ない。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「複数
ふくすう

のテーマ
て ー ま

をひとつにまとめられそうなので、問題
もんだい

ない。」  

呉
うー

委員
い い ん

「Ｂ部会
ぶ か い

はテーマ
て ー ま

が多
おお

い割
わり

に人数
にんずう

が少
すく

ない。どうしてこのような結果
け っ か

になるのか。」 

チャート
ち ゃ ー と

委員
い い ん

「一人
ひ と り

で複数
ふくすう

のテーマ
て ー ま

を出
で

している場合
ば あ い

もあり、数人
すうにん

が同
おな

じテーマ
て ー ま

を挙
あ

げたと

いうことで、人数
にんずう

とテーマ数
て ー ま す う

は一致
い っ ち

していない。」 

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「正
せい

副委員長
ふくいいんちょう

を加
くわ

えると両部会
りょうぶかい

とも一人
ひ と り

増
ふ

えることになる。特
とく

に意見
い け ん

がないので、

これで部会
ぶ か い

のメンバー
め ん ば ー

を決定
けってい

した。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「委員長
いいんちょう

・副委員長
ふくいいんちょう

には、欠席
けっせき

した際
さい

は 必
かなら

ずその回
かい

の部会
ぶ か い

の様子
よ う す

を把握
は あ く

するように

してほしい。」 

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「では、部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

に移
うつ

る。」 

【福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

】 

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「まず部
ぶ

会長
かいちょう

を選出
せんしゅつ

する。」 

（王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

が資料
しりょう

３に基
もと

づき、部
ぶ

会長
かいちょう

の役割
やくわり

と選出
せんしゅつ

方法
ほうほう

について説明
せつめい

。） 

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「では、部
ぶ

会長
かいちょう

に立候補
り っ こ う ほ

する人
ひと

と推薦
すいせん

を募
つの

る。」 

＜立候補
り っ こ う ほ

・推薦
すいせん

＞ 

朴
ぱく

 （立候補
りっこうほ

）  

  園田
そ の だ

（推薦
すいせん

）      

  崔
ちぇ

 （推薦
すいせん

）  

  エドモンド
え ど も ん ど

（推薦
すいせん

）→辞退
じ た い

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「では、候補者
こ う ほ し ゃ

から一言
ひとこと

述
の

べてもらう。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「第
だい

８期
き

から参加
さ ん か

しているが、今期
こ ん き

は子
こ

育
そだ

てと地域
ち い き

福祉
ふ く し

に 力
ちから

を入
い

れたい。 私
わたし

は福祉
ふ く し

施設
し せ つ

で 働
はたら

いているが、昨年
さくねん

の地震
じ し ん

の後
あと

、地域
ち い き

の福祉
ふ く し

の大切
たいせつ

さを実感
じっかん

している。全力
ぜんりょく

を尽
つ

くしたい。」 

園田
そ の だ

委員
い い ん

「 私
わたし

は今期
こ ん き

初
はじ

めて代表者
だいひょうしゃ

になった。 私
わたし

には３人
にん

の息子
む す こ

がおり、大学生
だいがくせい

２人
ふ た り

と３人
にん

目
め

がやっと高校
こうこう

に入ったところ。保育
ほ い く

園
えん

から始
はじ

まり高校
こうこう

進学
しんがく

までいろいろな体験
たいけん

や嫌
いや

な思
おも

いもした。小
ちい

さい子
こ

どもを育
そだ

てている方
かた

に少
すこ

しでも支援
し え ん

ができればと思
おも

っている。
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青少年
せいしょうねん

活動
かつどう

にも参加
さ ん か

している。ほかの活動
かつどう

ともリンク
り ん く

しながらやっていきたい。」 

崔
ちぇ

委員
い い ん

「 私
わたし

もいじめや子
こ

育
そだ

ての問題
もんだい

に関心
かんしん

があり、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

に応募
お う ぼ

した。選
えら

ばれたら

部会
ぶ か い

長
ちょう

としての役割
やくわり

を果
は

たしていきたい。また、部
ぶ

会長
かいちょう

に選
えら

ばれなかった場合
ば あ い

も、

個人
こ じ ん

として意見
い け ん

を伝
つた

えられるようがんばりたい。」 

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「候補者
こ う ほ し ゃ

への投票
とうひょう

を 行
おこな

う。」 

＜投票
とうひょう

＞第
だい

1回
かい

 ①朴
ぱく

（立候補
りっこうほ

） ５人
にん

  ②園田
そ の だ

（推薦
すいせん

） ４人
にん

  ③崔
ちぇ

 （推薦
すいせん

） ４人
にん

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「園田
そ の だ

委員
い い ん

と崔
ちぇ

委員
い い ん

が同票
どうひょう

になったがどうするか。」 

法邑
ほうむら

委員
い い ん

「同票
どうひょう

の２名
めい

から一人
ひ と り

選
えら

び、１位
い

の朴
ぱく

委員
い い ん

と決選
けっせん

投票
とうひょう

で選
えら

ぶのはどうか。」 

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「その方法
ほうほう

で進
すす

める。では、②と③の２人
ふ た り

で投票
とうひょう

を 行
おこな

う。」 

＜投票
とうひょう

＞第
だい

2回
かい

②園田
そ の だ

  ７人
にん

 →決定
けってい

。 

③崔
ちぇ

  ４人
にん

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「では、園田
そ の だ

委員
い い ん

と朴
ぱく

委員
い い ん

で投票
とうひょう

を 行
おこな

う。」 

＜投票
とうひょう

＞第
だい

3回
かい

①朴
ぱく

  ６人
にん

②園田
そ の だ

 ７人
にん

→決定
けってい

。 

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「園田
そ の だ

委員
い い ん

が部
ぶ

会長
かいちょう

に決
き

まった。ここからは部
ぶ

会長
かいちょう

に進行
しんこう

していただく。」 

園
その

田部
だ ぶ

会長
かいちょう

「全力
ぜんりょく

を尽
つ

くして、皆
みな

さんの意見
い け ん

を聞
き

き、まとめていきたい。これから、部会
ぶ か い

の名称
めいしょう

について決
き

めていきたい。」 

（事務局
じ む き ょ く

西口
にしぐち

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき部会
ぶ か い

の名称
めいしょう

について説明
せつめい

。） 

園
その

田部
だ ぶ

会長
かいちょう

「部会
ぶ か い

の名前
な ま え

について意見
い け ん

はあるか。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「過去
か こ

の代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

では、福祉
ふ く し

という名称
めいしょう

が一度
い ち ど

も使
つか

われていない。社会
しゃかい

福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

という名前
な ま え

はどうか。」 

ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

委員
い い ん

「社会
しゃかい

福祉
ふ く し

には具体的
ぐ た い て き

には何
なに

が含
ふく

まれるのか。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「子
こ

育
そだ

て、高齢者
こうれいしゃ

、障害者
しょうがいしゃ

の福祉
ふ く し

など。人間
にんげん

は誰
だれ

でも平等
びょうどう

という意味
い み

もある。」 

エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

「長
なが

過
す

ぎるので、福祉
ふ く し

教育
きょういく

にした方
ほう

がよい。」  

園
その

田部
だ ぶ

会長
かいちょう

「この名前
な ま え

にした場合
ば あ い

、福祉
ふ く し

に関
かん

するテーマ
て ー ま

も具体的
ぐ た い て き

に決
き

めていく必要
ひつよう

がある。

外国人
がいこくじん

として、どのように福祉
ふ く し

の支援
し え ん

ができるか、あるいは外
がい

国籍
こくせき

の高齢者
こうれいしゃ

の問題
もんだい

な

ど、 扱
あつか

う必要
ひつよう

があると思
おも

う。他
ほか

に意見
い け ん

がないので、この案
あん

で決
けつ

を採
と

りたい。」 

＜採決
さいけつ

＞ 案
あん

 部会
ぶ か い

の名称
めいしょう

を福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

とする。 （全員
ぜんいん

賛成
さんせい

→決定
けってい

。） 

園
その

田部
だ ぶ

会長
かいちょう

「福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

と決
き

まった。次
つぎ

に審議
し ん ぎ

方法
ほうほう

について決
き

めていきたい。」 

（事務局
じ む き ょ く

西口
にしぐち

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき、第
だい

8期
き

の審議
し ん ぎ

方法
ほうほう

について紹介
しょうかい

。） 

園
その

田部
だ ぶ

会長
かいちょう

「テーマ
て ー ま

をどのような順番
じゅんばん

で進
すす

めるべきか、意見
い け ん

はあるか。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「第
だい

８期
き

では一
ひと

つのテーマ
て ー ま

でもかなり審議
し ん ぎ

に時間
じ か ん

がかかった。今
いま

出
で

ているテーマ
て ー ま

の中
なか

で保護者
ほ ご し ゃ

支援
し え ん

は言葉
こ と ば

の壁
かべ

の問題
もんだい

なので、審議
し ん ぎ

に時間
じ か ん

がかからないと思
おも

う。」 

ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

委員
い い ん

「どのテーマ
て ー ま

も話
はな

し合
あ

っていないので、時間
じ か ん

がかかるかどうかわからな

い。」 

仲田
な か た

委員
い い ん

「部会
ぶ か い

で話
はな

し合
あ

えるのは全部
ぜ ん ぶ

で何回
なんかい

か。」 



4

事務局
じ む き ょ く

佐藤
さ と う

課長
かちょう

「提言
ていげん

のためにテーマ
て ー ま

を絞
しぼ

った話
はな

し合
あ

いも 行
おこな

うので、テーマ
て ー ま

を全
すべ

て 扱
あつか

うと

なると、２年間
ねんかん

で８回
かい

あると 考
かんが

えていただいたほうがよい。」 

王夕
おうゆう

心
しん

委員
い い ん

「この１１のテーマ
て ー ま

は毎回
まいかい

全
すべ

て 扱
あつか

うのか、数個
す う こ

ずつ分
わ

けて 扱
あつか

うのか。」 

事務局
じ む き ょ く

佐藤
さ と う

課長
かちょう

「１回
かい

の会議
か い ぎ

で複数
ふくすう

のテーマ
て ー ま

を 扱
あつか

い、11個
こ

全
すべ

て話
はな

し合
あ

うようにするのか、

11個
こ

を重要
じゅうよう

なものから順位
じゅんい

をつけて、順位
じゅんい

の低
ひく

いものは時間切
じ か ん ぎ

れで 扱
あつか

わないという

形
かたち

をとるのか、 考
かんが

えていただきたい。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「部
ぶ

会長
かいちょう

がどうしたいのか聞
き

きたい。部
ぶ

会長
かいちょう

次第
し だ い

で早
はや

く進
すす

むかどうか決
き

まる。」 

園
その

田部
だ ぶ

会長
かいちょう

「皆
みな

さんの意見
い け ん

を聞
き

いて決
き

めたい。１１のテーマ
て ー ま

から、自分
じ ぶ ん

にとって一番
いちばん

大事
だ い じ

なテーマ
て ー ま

を一人
ひ と り

ずつ言
い

っていただき、５
いつ

つくらいに絞
しぼ

りたい。」 

生出
お い で

委員
い い ん

「その前
まえ

に、それぞれのテーマ
て ー ま

を簡単
かんたん

に説明
せつめい

してほしい。」 

エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

「審議
し ん ぎ

方法
ほうほう

を決
き

めてからどのテーマ
て ー ま

を深
ふか

く審議
し ん ぎ

したいか決
き

めればよい。」  

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

「第
だい

８期
き

の例
れい

として資料
しりょう

の①と②があるのでどちらかを選
えら

んで、決
き

めた後
あと

にテーマ
て ー ま

について審議
し ん ぎ

したほうがいい。」 

法邑
ほうむら

委員
い い ん

「テーマ
て ー ま

について説明
せつめい

があれば、どれが自分
じ ぶ ん

にとって重要
じゅうよう

か 考
かんが

えられる。」 

グエン
ぐ え ん

委員
い い ん

「各自
か く じ

一番
いちばん

関心
かんしん

のあるテーマ
て ー ま

を３
みっ

つまで挙
あ

げて、人数
にんずう

が多
おお

いところから 扱
あつか

うこ

とにしてはどうか。」 

ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

委員
い い ん

「部
ぶ

会長
かいちょう

は１１個
こ

の中
なか

から５つという提案
ていあん

をしていたが。」 

園
その

田部
だ ぶ

会長
かいちょう

「まず、方法
ほうほう

を先
さき

に決
き

める。①時間
じ か ん

がかかるテーマ
て ー ま

とかからないテーマ
て ー ま

に分
わ

け

る。②優先
ゆうせん

順位
じゅんい

をつけて順番
じゅんばん

に審議
し ん ぎ

する。①と②のどちらかから選
えら

ぶ。」 

＜採決
さいけつ

＞案
あん

１時間
じ か ん

がかかるテーマ
て ー ま

と、かからないテーマ
て ー ま

に分
わ

ける。（賛成
さんせい

１１人
にん

→決定
けってい

。） 

    案
あん

２優先
ゆうせん

順位
じゅんい

をつけて順番
じゅんばん

に審議
し ん ぎ

する。（賛成
さんせい

２人
にん

） 

園
その

田部
だ ぶ

会長
かいちょう

「では、①が１１人
にん

だったので、①の方法
ほうほう

で決
き

めたい。では、次
つぎ

に自分
じ ぶ ん

が出
で

し

たテーマ
て ー ま

について簡単
かんたん

に説明
せつめい

してほしい。」 

エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

「テーマ
て ー ま

のバランス
ば ら ん す

が悪
わる

いということで、Ｂ部会
ぶ か い

からテーマ
て ー ま

を移
うつ

す 話
はなし

があ

ったと思
おも

うが、テーマ
て ー ま

の移動
い ど う

はあるのか。」 

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

「人数
にんずう

バランス
ば ら ん す

が悪
わる

い場合
ば あ い

は見直
み な お

す可能性
か の う せ い

もあったが、バランス
ば ら ん す

はとれているので、

テーマ
て ー ま

を動
うご

かすことはない。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「今後
こ ん ご

部会
ぶ か い

が進
すす

むにつれて、必要
ひつよう

ならテーマ
て ー ま

の移動
い ど う

はありうるのではないか。」 

ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

委員
い い ん

「Ｂ部会
ぶ か い

のテーマ
て ー ま

をＡ部会
ぶ か い

で話
はな

し合
あ

うことは可能
か の う

か。」 

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

「全体会
ぜんたいかい

のときに出
で

た質問
しつもん

は、部会
ぶ か い

同士
ど う し

の人数
にんずう

バランス
ば ら ん す

が悪
わる

い場合
ば あ い

にはどうするの

かという質問
しつもん

で、その場合
ば あ い

は調整
ちょうせい

するという 話
はなし

をしたが、実際
じっさい

には人数
にんずう

バランス
ば ら ん す

が

取
と

れていたので調整
ちょうせい

は必要
ひつよう

なかった。テーマ
て ー ま

の振
ふ

り分
わ

けについては前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

で

多数決
た す う け つ

で決
き

まっているので、基本的
き ほ ん て き

には再度
さ い ど

調整
ちょうせい

はしない。」 

エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

「テーマ
て ー ま

の振
ふ

り分
わ

けは前回
ぜんかい

の決定
けってい

事項
じ こ う

なので、動
うご

かすのは無理
む り

だということ

はわかった。」 

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

「Ｂ部会
ぶ か い

で関心
かんしん

の高
たか

いテーマ
て ー ま

がある場合
ば あ い

には、全体会
ぜんたいかい

の部会
ぶ か い

報告
ほうこく

の後
あと

の意見
い け ん

交換
こうかん

の

時間
じ か ん

に積極的
せっきょくてき

に意見
い け ん

を出
で

していただきたい。」 

園
その

田部
だ ぶ

会長
かいちょう

「では、皆
みな

さんが出
で

したテーマ
て ー ま

について一言
ひとこと

述
の

べていただきたい。」 

仲田
な か た

委員
い い ん

「 私
わたし

のテーマ
て ー ま

は、保護者
ほ ご し ゃ

支援
し え ん

。外国人
がいこくじん

の保護者
ほ ご し ゃ

は情報
じょうほう

が足
た

りなくて困
こま

っている。

学校
がっこう

からの手紙
て が み

も日本語
に ほ ん ご

で読
よ

めなくて困
こま

っている。簡単
かんたん

な言葉
こ と ば

にして、保護者
ほ ご し ゃ

と学校
がっこう

とのコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

をよくしたい。」 

ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

委員
い い ん

「 私
わたし

が話
はな

したいテーマ
て ー ま

は、保護者
ほ ご し ゃ

支援
し え ん

といじめ問題
もんだい

。保護者
ほ ご し ゃ

支援
し え ん

は、特
とく
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に小
ちい

さい子
こ

どもを持
も

っている親
おや

が 働
はたら

きたくても、子
こ

どもがいて 働
はたら

けない場合
ば あ い

にどう

やって支援
し え ん

ができるか 考
かんが

えたい。いじめ問題
もんだい

は、いじめを減
へ

らすためにどうしたら

よいかを話
はな

し合
あ

いたい。」 

中村
なかむら

委員
い い ん

「いじめの問題
もんだい

に関心
かんしん

がある。子
こ

どもを育
そだ

てる時
じ

に足
た

りないことがあると、それが

いじめにつながる。いじめは 心
こころ

の問題
もんだい

。いろいろな対応
たいおう

方法
ほうほう

について 考
かんが

えたい。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「高齢者
こうれいしゃ

福祉
ふ く し

に関心
かんしん

がある。施設
し せ つ

とか学校
がっこう

だけでは子
こ

育
そだ

て支援
し え ん

や、いじめの対応
たいおう

は

十分
じゅうぶん

ではない。地域
ち い き

にいる周
まわ

りの方々
かたがた

のサポート
さ ぽ ー と

がないとつらい。中国
ちゅうごく

帰国者
き こ く し ゃ

の子
こ

どもなどは言葉
こ と ば

の問題
もんだい

でいじめにあったりすることもある。学校
がっこう

や役所
やくしょ

ではなく、住
す

んでいる地域
ち い き

をよくしていかないと問題
もんだい

が改善
かいぜん

しないと思
おも

う。 私
わたし

は地域
ち い き

福祉
ふ く し

と子
こ

育
そだ

て、いじめも含
ふく

めた保護者
ほ ご し ゃ

支援
し え ん

の２
ふた

つを話
はな

し合
あ

いたい。」 

生出
お い で

委員
い い ん

「家庭
か て い

教育
きょういく

について話
はな

したい。教育
きょういく

は学校
がっこう

の問題
もんだい

というイメージ
い め ー じ

があるが、学校
がっこう

だけではなく、生活
せいかつ

全
すべ

てが教育
きょういく

。まず家庭
か て い

が重要
じゅうよう

。家庭
か て い

は親
おや

の 考
かんが

え方
かた

と子
こ

ども自身
じ し ん

の 考
かんが

え方
かた

が関
かか

わる 所
ところ

。子
こ

どもにとって親
おや

と家庭
か て い

は一番
いちばん

のサポート
さ ぽ ー と

になると思
おも

う。」 

王夕
おうゆう

心
しん

委員
い い ん

「外国人
がいこくじん

学生
がくせい

として、日本
に ほ ん

の教育
きょういく

の中
なか

で外国人
がいこくじん

がどういうふうに受
う

け入
い

れられ

ているか関心
かんしん

がある。いじめともつながっている問題
もんだい

だと思
おも

う。日本
に ほ ん

社会
しゃかい

や日本人
に ほ ん じ ん

に

外国人
がいこくじん

をどういうふうに認識
にんしき

してもらうのかという問題
もんだい

でもある。 私
わたし

は異文化
い ぶ ん か

交流
こうりゅう

といじめについて話
はな

したい。」 

楊
やん

委員
い い ん

「 私
わたし

が関心
かんしん

のあるテーマ
て ー ま

は、地域
ち い き

の福祉
ふ く し

と高齢者
こうれいしゃ

の福祉
ふ く し

。外国
がいこく

の住民
じゅうみん

も住
す

んでいる

地域
ち い き

で日本人
に ほ ん じ ん

の住民
じゅうみん

と一緒
いっしょ

に仲
なか

よく、いろいろな地域
ち い き

活動
かつどう

に参加
さ ん か

できるようにする、

孤立
こ り つ

せず平等
びょうどう

に日常
にちじょう

生活
せいかつ

が送
おく

れ、楽
たの

しいことができるために話
はな

し合
あ

いたい。 

    高齢者
こうれいしゃ

の福祉
ふ く し

については、外国人
がいこくじん

の高齢
こうれい

者
しゃ

は困
こま

ったときに色々
いろいろ

な福祉
ふ く し

の情報
じょうほう

が手
て

に入
はい

りにくい。周囲
しゅうい

のサポート
さ ぽ ー と

を受
う

けたり、公的
こうてき

なサービス
さ ー び す

がスムーズ
す む ー ず

に受
う

けられる

ように話
はな

し合
あ

いたい。」 

法邑
ほうむら

委員
い い ん

「 私
わたし

はいじめについて話
はな

したい。いじめは広
ひろ

いテーマ
て ー ま

だが、いじめに関
かか

わる様々
さまざま

な問題
もんだい

を話
はな

し合
あ

いたい。」 

グエン
ぐ え ん

委員
い い ん

「 私
わたし

は異文化
い ぶ ん か

交流
こうりゅう

を中心
ちゅうしん

に話
はな

し合
あ

いたい。子
こ

どもたちに、交流
こうりゅう

を通
とお

して楽
たの

しい

ことや 新
あたら

しい発見
はっけん

をしてもらい、楽
たの

しく生活
せいかつ

すれば非行
ひ こ う

やいじめ防止
ぼ う し

にもなる。も

う１
ひと

つは家庭
か て い

教育
きょういく

。学校
がっこう

に任
まか

せるだけではなくて、グループ
ぐ る ー ぷ

で親子
お や こ

一緒
いっしょ

に家庭
か て い

教育
きょういく

について学
まな

べるとよい。家庭
か て い

教育
きょういく

は親
おや

への教育
きょういく

を中心
ちゅうしん

にして、 忙
いそが

しいという親
おや

の 考
かんが

え方
かた

を変
か

えて、家族
か ぞ く

を大事
だ い じ

にして、家族
か ぞ く

の時間
じ か ん

をもっと持
も

つようにできるとよい。」 

エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

「保育
ほ い く

園
えん

が重要
じゅうよう

。親
おや

は 働
はたら

きたいのに保育
ほ い く

園
えん

に子
こ

どもが入
はい

れない、空
あ

きがな

いということが大
おお

きな問題
もんだい

。あと、異文化
い ぶ ん か

交流
こうりゅう

を充実
じゅうじつ

させて、いじめや差別
さ べ つ

を減
へ

ら

せるようにしたい。 私
わたし

はオーストラリア
お ー す と ら り あ

の田舎
い な か

の白人
はくじん

の多
おお

い地域
ち い き

にずっと住
す

んでい

て、外国人
がいこくじん

も、アジア人
あ じ あ ひ と

にも会
あ

ったことがなかった。しかし、実際
じっさい

に会
あ

って交流
こうりゅう

す

ると友
とも

達
だち

になれることが分
わ

かった。そうした交流
こうりゅう

が大事
だ い じ

だと思
おも

う。」 

崔
ちぇ

委員
い い ん

「 私
わたし

が話
はな

したいのは、乳幼児
にゅうようじ

の子
こ

育
そだ

てと保護者
ほ ご し ゃ

支援
し え ん

。 私
わたし

の家
いえ

では乳幼児
にゅうようじ

の子
こ

育
そだ

ては

妻
つま

が中心
ちゅうしん

だが、外国人
がいこくじん

なので、 隣
となり

が日本人
に ほ ん じ ん

でもなかなか交流
こうりゅう

できず、地域
ち い き

の児童
じ ど う

施設
し せ つ

や遊
あそ

ぶ場所
ば し ょ

がわからない。中原区
な か は ら く

は子
こ

育
そだ

てのための施設
し せ つ

がかなりあるが、そうし

た情報
じょうほう

を外国人
がいこくじん

のために広報
こうほう

してほしい。これは保護者
ほ ご し ゃ

支援
し え ん

にもなると思
おも

う。」 

園
その

田部
だ ぶ

会長
かいちょう

「 私
わたし

は 保護者
ほ ご し ゃ

支援
し え ん

を挙
あ

げたい 。 日本
に ほ ん

は保育
ほ い く

園
えん

も学校
がっこう

も本当
ほんとう

に 手紙
て が み

が多
おお

い。

外国人
がいこくじん

には意味
い み

がわからない手紙
て が み

もたくさんある。これは子
こ

どもが行
い

くべきなのか、

保護者
ほ ご し ゃ

も一緒
いっしょ

に参加
さ ん か

できるのか、時間
じ か ん

はいつなのか、いろいろと細
こま

かいことがわから
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なくて困
こま

った経験
けいけん

をしてきたので、支援
し え ん

をしたい。」 

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

「 私
わたし

が提案
ていあん

したのは母語
ぼ ご

教育
きょういく

。特
とく

に、最近
さいきん

在日
ざいにち

中国人
ちゅうごくにん

で２０年前
ねんまえ

に日本
に ほ ん

に来
き

て、

日本
に ほ ん

生
う

まれの子
こ

がいる家族
か ぞ く

も増
ふ

えている。そうした家庭
か て い

で子
こ

どもが中国語
ちゅうごくご

が話
はな

せない

ことに危機感
き き か ん

を持
も

っており、中国語
ちゅうごくご

の教育
きょういく

へ関心
かんしん

が集
あつ

まっている。朝鮮
ちょうせん

の場合
ば あ い

は

地域
ち い き

に朝鮮
ちょうせん

学校
がっこう

があるが、中国語
ちゅうごくご

の学校
がっこう

は横浜
よこはま

しかなく通
かよ

うのも 難
むずか

しい。 

    もう一
ひと

つは保育
ほ い く

園
えん

について。 私
わたし

は今
いま

子
こ

どもが３人
にん

いるが、保育
ほ い く

園
えん

に入
はい

るにも提
てい

出
しゅつ

書類
しょるい

がいろいろあり大変
たいへん

だった。入
はい

るのにも制限
せいげん

や条件
じょうけん

があるので、そうしたこと

についても皆
みな

さんで 考
かんが

えたい。」 

園
その

田部
だ ぶ

会長
かいちょう

「いま取
と

り上
あ

げられていないテーマ
て ー ま

に医療
いりょう

がある。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「小児科
し ょ う に か

や産婦人科
さ ん ふ じ ん か

が少
すく

なくなっていて、子
こ

どもの医療
いりょう

というのも大切
たいせつ

。乳幼児
にゅうようじ

の子
こ

育
そだ

ての中
なか

で医療
いりょう

に取
と

り組
く

むというはどうか。」 

園
その

田部
だ ぶ

会長
かいちょう

「これで８つのテーマ
て ー ま

に絞
しぼ

れた。次回
じ か い

どのような順番
じゅんばん

にするか決
き

めたい。」 

事務局
じ む き ょ く

西口
にしぐち

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「次回
じ か い

の資料
しりょう

として必要
ひつよう

なものがあれば確認
かくにん

したい。」 

園
その

田部
だ ぶ

会長
かいちょう

「過去
か こ

の代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

で同
おな

じテーマ
て ー ま

で議論
ぎ ろ ん

された資料
しりょう

があれば出
で

してほしい。

過去
か こ

の議論
ぎ ろ ん

を踏
ふ

まえてそれにさらにプラス
ぷ ら す

できる話
はな

し合
あ

いにしたい。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「資料
しりょう

はできるだけわかりやすい日本語
に ほ ん ご

にしてほしい。」 

事務局
じ む き ょ く

西口
にしぐち

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「資料
しりょう

を作
つく

る際
さい

に気
き

をつけたい。」 

園
その

田部
だ ぶ

会長
かいちょう

「では、部会
ぶ か い

を閉会
へいかい

する。」 

【社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

】 

シャルマ
し ゃ る ま

副委員長
ふくいいんちょう

「少
すこ

しの 間
あいだ

、司会
し か い

を担当
たんとう

させていただく。最初
さいしょ

は、部
ぶ

会長
かいちょう

の選出
せんしゅつ

につい

て、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき、部
ぶ

会長
かいちょう

の役割
やくわり

と選出
せんしゅつ

方法
ほうほう

について説明
せつめい

。） 

シャルマ
し ゃ る ま

副委員長
ふくいいんちょう

「では、立候補
り っ こ う ほ

・推薦
すいせん

の方
かた

がいれば挙手
きょしゅ

していただきたい。」 

＜立候補
り っ こ う ほ

・推薦
すいせん

＞ 

  チャート
ち ゃ ー と

・デビト
で び と

（立候補
り っ こ う ほ

）  

シャルマ
し ゃ る ま

副委員長
ふくいいんちょう

「他
ほか

の方
かた

はいるか。（なし）では、チャート
ち ゃ ー と

委員
い い ん

を部会
ぶ か い

長
ちょう

とすることに

賛成
さんせい

する人
ひと

は、手
て

を挙
あ

げて。」（全員
ぜんいん

賛成
さんせい

→決定
けってい

。） 

シャルマ
し ゃ る ま

副委員長
ふくいいんちょう

「それでは、チャート
ち ゃ ー と

部
ぶ

会長
かいちょう

に進行
しんこう

をお願
ねが

いする。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「確認
かくにん

したいが、今期
こ ん き

は副部
ふ く ぶ

会長
かいちょう

は、いないということか。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「今期
こ ん き

は、副部
ふ く ぶ

会長
かいちょう

は置
お

かないことになった。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「では、部会
ぶ か い

の名称
めいしょう

について提案
ていあん

していただきたい。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「情報
じょうほう

に関
かん

するテーマ
て ー ま

が多
おお

いので、『社会
しゃかい

生活
せいかつ

情報
じょうほう

』はどうか。」 

シャルマ
し ゃ る ま

副委員長
ふくいいんちょう

「『情報
じょうほう

・社会
しゃかい

生活
せいかつ

』、『社会
しゃかい

情報
じょうほう

』はどうか。」 

呉
うー

委員
い い ん

「 新
あたら

しい特徴
とくちょう

を出
で

すという意味
い み

では、情報
じょうほう

を前
まえ

にした『情報
じょうほう

・社会
しゃかい

生活
せいかつ

』。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「『情報
じょうほう

・社会
しゃかい

生活
せいかつ

』で良
よ

い。」 

許
きょ

委員
い い ん

「長
なが

いと呼
よ

びづらいので、４文
も

字
じ

くらいがよい。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「では、社会
しゃかい

を 省 略
しょうりゃく

して、『情報
じょうほう

生活
せいかつ

』はどうか。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「情報
じょうほう

を前
まえ

に持
も

ってくると、情報
じょうほう

の問題
もんだい

がメイン
め い ん

になるように感
かん

じる。ま

ち づ く り 、 入管
にゅうかん

制度
せ い ど

、 年金
ねんきん

、 住宅
じゅうたく

な ど の テーマ
て ー ま

も あ る 。 「 社会
しゃかい

」 が 一番
いちばん

多
おお

く の

テーマ
て ー ま

に当
あ

てはまるので外
はず

さないほうがよい。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「先
さき

に、重要
じゅうよう

なテーマ
て ー ま

を決
き

めて、そのあと名前
な ま え

を決
き

めてはどうか。」 
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チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「先
さき

にテーマ
て ー ま

と審議
し ん ぎ

方法
ほうほう

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき、審議
し ん ぎ

方法
ほうほう

について説明
せつめい

） 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「時間
じ か ん

のかかるテーマ
て ー ま

と時間
じ か ん

のかからないテーマ
て ー ま

を分
わ

けるメリット
め り っ と

は、

審議
し ん ぎ

できるテーマ
て ー ま

の数
かず

が増
ふ

えること。しかし、事前
じ ぜ ん

にテーマ
て ー ま

を分
わ

ける必要
ひつよう

がある。」 

呉
うー

委員
い い ん

「前回
ぜんかい

私
わたし

は欠席
けっせき

した。まちづくり、窓口
まどぐち

対応
たいおう

というのが何
なに

をイメージ
い め ー じ

しているのか

わからない。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「 私
わたし

がかなり具体的
ぐ た い て き

なテーマ
て ー ま

として窓口
まどぐち

対応
たいおう

を出
で

した。まちづくりを提案
ていあん

した人
ひと

も、具体的
ぐ た い て き

なことがあるかもしれない。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「自分
じ ぶ ん

が重要
じゅうよう

だと思
おも

うテーマ
て ー ま

を２
ふた

つか３
みっ

つ選
えら

んでいけば、全体
ぜんたい

でテーマ
て ー ま

が５
いつ

つく

らいに絞
しぼ

れるかもしれない。」 

ガン
が ん

委員
い い ん

「審議
し ん ぎ

や提言
ていげん

は、Ｂ部会
ぶ か い

テーマ
て ー ま

の中
なか

から出
で

さないといけないのか。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「審議
し ん ぎ

しなかったことは、提言
ていげん

にはならないが、審議
し ん ぎ

の中
なか

で、このテーマ
て ー ま

から外
はず

れても構
かま

わない。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「時間
じ か ん

がかからないのをまず決
き

めてから 考
かんが

えればいい。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「資料
しりょう

２に書
か

いてあるテーマ
て ー ま

を、時間
じ か ん

がかかるテーマ
て ー ま

と時間
じ か ん

がかからない

テーマ
て ー ま

に分
わ

けて、その後
ご

どうするかを決
き

める。まずテーマ
て ー ま

を出
だ

した人
ひと

から、具体的
ぐ た い て き

に

何
なに

について話
はな

したかったかを言
い

ってもらい、時間
じ か ん

がかかるかどうかを判断
はんだん

する。第
だい

８

期
き

では、１人
ひ と り

でも時間
じ か ん

がかかると思
おも

ったら、その人
ひと

の審議
し ん ぎ

が長引
な が び

くことになるので、

時間
じ か ん

がかかるテーマ
て ー ま

にした。全員
ぜんいん

時間
じ か ん

がかからないと思
おも

ったテーマ
て ー ま

は、時間
じ か ん

がかから

ないテーマ
て ー ま

とする。 

  まず、 新
あたら

しい入管
にゅうかん

制度
せ い ど

を出
だ

した人
ひと

はいるか。（なし） 新
あたら

しい制度
せ い ど

の確認
かくにん

で、審議
し ん ぎ

には時間
じ か ん

がかからないと思
おも

う。時間
じ か ん

がかかると思
おも

う人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてほしい。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「このテーマ
て ー ま

を話
はな

したい人
ひと

がいなければ、テーマ
て ー ま

から外
はず

してはどうか。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「このテーマ
て ー ま

について話
はな

したい人
ひと

がいるか。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

で、 新
あたら

しい制度
せ い ど

のお知
し

らせをしたらよいのではないか。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「すでに、お知
し

らせしている。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「では、解決
かいけつ

している。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「このテーマ
て ー ま

は情報
じょうほう

伝達
でんたつ

の一部
い ち ぶ

に入
い

れることにする。次
つぎ

に、親
おや

の呼
よ

び寄
よ

せ

についてコロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

から説明
せつめい

してほしい。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「具体的
ぐ た い て き

だから時間
じ か ん

はかからないが、重要
じゅうよう

な問題
もんだい

である。」 

呉
うー

委員
い い ん

「今
いま

は親
おや

を呼
よ

んでも３カ月
か げ つ

くらいしかいられない、何
なに

か事情
じじょう

があれば多少
たしょう

の延長
えんちょう

は

できるが、長
なが

く住
す

むことができないという問題
もんだい

か。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「 ヨーロッパ
よ ー ろ っ ぱ

の 人
ひと

で ビザ
び ざ

が 制限
せいげん

さ れ て い る 場合
ば あ い

は 延長
えんちょう

も で き な い 。 だ か ら 、

深刻
しんこく

。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「こういう問題
もんだい

があるということを、国
くに

に、今
いま

だれかが言
い

わないと。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「時間
じ か ん

がかからないが重要
じゅうよう

なテーマ
て ー ま

とする。」 

呉
うー

委員
い い ん

「時間
じ か ん

がかかる、かからない、重要
じゅうよう

、重要
じゅうよう

でないという４つに分
わ

けてはどうか。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「では、そのようにする。では、まちづくり。」 

シャルマ
し ゃ る ま

副委員長
ふくいいんちょう

「これは大
おお

きなテーマ
て ー ま

で、時間
じ か ん

がかかると思
おも

う。今
いま

、川崎
かわさき

は大体
だいたい

５０人
にん

に

１人
ひ と り

が外国人
がいこくじん

で、いろいろな企業
きぎょう

を市
し

に入
い

れる制度
せ い ど

があると思
おも

う。この制度
せ い ど

を少
すこ

し変
か

えるアイデア
あ い で あ

として、例
たと

えば学校
がっこう

など何
なに

かに貢献
こうけん

している企業
きぎょう

、川崎
かわさき

をもっと住
す

みや

すくしたいということに貢献
こうけん

している企業
きぎょう

には、税金
ぜいきん

か情報
じょうほう

か何
なに

かをサポート
さ ぽ ー と

して
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あげるというアイデア
あ い で あ

。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「外資
が い し

系
けい

の企業
きぎょう

を川崎
かわさき

に呼
よ

び寄
よ

せ、川崎
かわさき

に住
す

んでいる外国人
がいこくじん

市民
し み ん

と組
く

んで、

まちづくりを計画
けいかく

するという提案
ていあん

か。」 

シャルマ
し ゃ る ま

副委員長
ふくいいんちょう

「海外
かいがい

の制度
せ い ど

の例
れい

で、都市
と し

に１億
おく

投資
と う し

したら、１５％の税
ぜい

の優遇
ゆうぐう

措置
そ ち

が受
う

けられ、企業
きぎょう

が参入
さんにゅう

する。企業
きぎょう

の収益
しゅうえき

の一部
い ち ぶ

を教育
きょういく

に使
つか

うと、いい学校
がっこう

ができ、

先生
せんせい

の募集
ぼしゅう

も増
ふ

え、子
こ

どもに教育
きょういく

が与
あた

えられる。それをぜひやりたい。」 

柳澤
やなぎさわ

アンナ
あ ん な

委員
い い ん

「この会議
か い ぎ

ではなく、市
し

議会
ぎ か い

で 扱
あつか

うことかもしれない。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「外国人
がいこくじん

の生活
せいかつ

に限
かぎ

った 話
はなし

ではない。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「テーマ
て ー ま

としては、残
のこ

しておく。外国人
がいこくじん

の地域
ち い き

生活
せいかつ

への参加
さ ん か

については 私
わたし

の提案
ていあん

。孤立感
こ り つ か ん

を持
も

つ外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が多
おお

いと聞
き

くが、どのように、地域
ち い き

社会
しゃかい

、自治会
じ ち か い

や

町内会
ちょうないかい

、祭
まつ

り、に参加
さ ん か

できるかについて話
はな

したい。」 

許
きょ

委員
い い ん

「多分
た ぶ ん

時間
じ か ん

はそんなにかからないと思
おも

う。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「時間
じ か ん

がかからないが 重
じゅう

要
よう

なテーマ
て ー ま

とする。次
つぎ

は年金
ねんきん

。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「年金
ねんきん

は提言
ていげん

したばかりなので、進
すす

みぐあいの確認
かくにん

だけでよい。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「では、提言
ていげん

の取
と

り組
く

みの評価
ひょうか

を確認
かくにん

するだけ。時間
じ か ん

がかからなくて、

重要
じゅうよう

ではないテーマ
て ー ま

とする。次
つぎ

は、住宅
じゅうたく

。今日
き ょ う

欠席
けっせき

の孔
こん

さんが出
だ

した。大家
お お や

さんが

外国人
がいこくじん

に住宅
じゅうたく

を貸
か

さないという問題
もんだい

だったが、川崎市
か わ さ き し

はこの問題
もんだい

に対応
たいおう

する制度
せ い ど

が

ある。前期
ぜ ん き

もこの問題
もんだい

を話
はな

して、制度
せ い ど

を知
し

り、それは良
よ

いとなった。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「年次
ね ん じ

報告書
ほうこくしょ

に書
か

いてある。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「テーマ
て ー ま

から消
け

していいということか。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「年金
ねんきん

と同
おな

じく報告
ほうこく

程度
て い ど

とする。次
つぎ

は、 就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

。」 

シャヒン
し ゃ ひ ん

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

に住
す

み始
はじ

めたばかりの人
ひと

は、 就 職
しゅうしょく

活動
かつどう

をよく知
し

らないため、持
も

ってい

る技術
ぎじゅつ

を社会
しゃかい

で生
い

かすことができない。そうした外国人
がいこくじん

をサポート
さ ぽ ー と

する方法
ほうほう

について

話
はな

したい。情報
じょうほう

やウエブサイト
う え ぶ さ い と

とも関
かか

わるので、時間
じ か ん

がかかると思
おも

う。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「前期
ぜ ん き

で学生
がくせい

の 就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

を審議
し ん ぎ

した。でもこれは、前期
ぜ ん き

のテーマ
て ー ま

と重
かさ

なら

ないと思
おも

うので、重要
じゅうよう

な時間
じ か ん

がかかるテーマ
て ー ま

、とする。」 

許
きょ

委員
い い ん

「今回
こんかい

は、社会人
しゃかいじん

の転職
てんしょく

支援
し え ん

という意味
い み

か。」 

シャヒン
し ゃ ひ ん

委員
い い ん

「学生
がくせい

に限
かぎ

らず、全
すべ

ての外国人
がいこくじん

のため。 私
わたし

は、日本
に ほ ん

でネパール人
ね ぱ ー る じ ん

の建築家
け ん ち く か

と

知
し

り合
あ

った。その人
ひと

は自分
じ ぶ ん

の国
くに

では建築
けんちく

の仕事
し ご と

をしていたが、日本
に ほ ん

でそうした仕事
し ご と

を

見
み

つける方法
ほうほう

を知
し

らなかった。そういう場合
ば あ い

のサポート
さ ぽ ー と

についての 話
はなし

。」 

許
きょ

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

で 就 職
しゅうしょく

と転職
てんしょく

の意味
い み

は違
ちが

う。」 

シャヒン
し ゃ ひ ん

委員
い い ん

「転職
てんしょく

の支援
し え ん

は含
ふく

めていない。」 

許
きょ

委員
い い ん

「では 就 職
しゅうしょく

だけということか。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「 就 職
しゅうしょく

というのは、どちらかというと民間
みんかん

の分野
ぶ ん や

なので、川崎市
か わ さ き し

の立場
た ち ば

で

何
なに

ができるかわからない。」 

シャヒン
し ゃ ひ ん

委員
い い ん

「川崎市
か わ さ き し

の企業
きぎょう

に対
たい

する政策
せいさく

と関係
かんけい

すると思
おも

う。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「次
つぎ

に相談
そうだん

窓口
まどぐち

の説明
せつめい

を。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「 私
わたし

は２
ふた

つのテーマ
て ー ま

を出
で

した。 新
あたら

しい入管
にゅうかん

制度
せ い ど

になり、住 民 票
じゅうみんひょう

を区
く

役所
やくしょ

で

発行
はっこう

するとき、これまでできたようなことができなくなっている。 新
あたら

しい制度
せ い ど

に

対応
たいおう

した、改善
かいぜん

した対応
たいおう

を市
し

として 行
おこな

っていただきたい。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「相談
そうだん

窓口
まどぐち

の対応
たいおう

に含
ふく

めたい。時間
じ か ん

がかからないテーマ
て ー ま

である。」 

呉
うー

委員
い い ん

「Ａ部会
ぶ か い

から同
おな

じような 話
はなし

を聞
き

いた。どの窓口
まどぐち

に行
い

っても、日本語
に ほ ん ご

の対応
たいおう

しかない。
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多
おお

くの方
かた

が感
かん

じているので、時間
じ か ん

はかからないが、重要度
じゅうようど

は高
たか

い。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「これは、できないと違法
い ほ う

な 状 況
じょうきょう

にもなるので重要
じゅうよう

で、時間
じ か ん

のかからない

テーマ
て ー ま

とする。次
つぎ

は、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

。これを出
だ

した人
ひと

はいるか。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「これは多分
た ぶ ん

ダンカン
だ ん か ん

さん。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「Ａ部会
ぶ か い

で審議
し ん ぎ

してほしいテーマ
て ー ま

としてもいい。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「では、Ａ部会
ぶ か い

に送
おく

るということでよいか。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「では、正副
せいふく

委員
い い ん

長部
ちょうぶ

会長
かいちょう

会議
か い ぎ

で調整
ちょうせい

する。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「ウエブサイト
う え ぶ さ い と

から外国人
がいこくじん

の意見
い け ん

を聞
き

くというのも、ダンカン
だ ん か ん

さんの提案
ていあん

だった

のか。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「これは代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

のテーマ
て ー ま

の一部
い ち ぶ

なので、特
とく

に審議
し ん ぎ

した

い人
ひと

がいなければ、Ａ部会
ぶ か い

に送
おく

ってもよいか。（意見
い け ん

なし）このテーマ
て ー ま

をＡ部会
ぶ か い

に送
おく

る。次
つぎ

、提言
ていげん

取
と

り組
く

みの評価
ひょうか

。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「提言
ていげん

取
と

り組
く

みの 評
ひょう

価
か

は、担当局
たんとうきょく

の自己
じ こ

評価
ひょうか

であり、会議
か い ぎ

は評価
ひょうか

していない。Ａ

でも何
なに

も取組
と り く

まれていないテーマ
て ー ま

もあり、どうすればいいか話
はな

し合
あ

いたい。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「時間
じ か ん

かかるテーマ
て ー ま

に入
い

れたほうがいいだろう。具体的
ぐ た い て き

にどうやってでき

るかを 考
かんが

える必要
ひつよう

がある。」 

呉
うー

委員
い い ん

「重要
じゅうよう

だと思
おも

う。せっかく議論
ぎ ろ ん

して提案
ていあん

したのに、その進捗
しんちょく

がわからないままだと、

時間
じ か ん

が無駄
む だ

になってしまう。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「市
し

の評価
ひょうか

はそんなに勝手
か っ て

ではないが、もう少
すこ

し見直
み な お

したい点
てん

はある。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「だからＡ評価
ひょうか

にもかかわらず毎回
まいかい

同
おな

じテーマ
て ー ま

が取
と

り上
あ

げられる。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「では重要
じゅうよう

な時間
じ か ん

がかかるテーマ
て ー ま

とする。次
つぎ

は情報
じょうほう

の伝達
でんたつ

。 私
わたし

が出
だ

した

テーマ
て ー ま

で、簡単
かんたん

に言
い

えば、住宅
じゅうたく

制度
せ い ど

、年金
ねんきん

制度
せ い ど

、窓口
まどぐち

が土曜日
ど よ う び

にあいている制度
せ い ど

な

ど情報
じょうほう

が、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

に届
とど

かない。特
とく

に、日本語
に ほ ん ご

が不自由
ふ じ ゆ う

な外国人
がいこくじん

に情報
じょうほう

をどのよ

うに伝達
でんたつ

できるか。」 

シャヒン
し ゃ ひ ん

委員
い い ん

「ＦａｃｅＢｏｏｋはどうか。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「ＦａｃｅＢｏｏｋはすべての答
こた

えではないが、手段
しゅだん

の１
ひと

つではある。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「災害
さいがい

情報
じょうほう

とか、災害
さいがい

対策
たいさく

とか、それも情報
じょうほう

について関
かか

わるテーマ
て ー ま

である。」 

シャルマ
し ゃ る ま

副委員長
ふくいいんちょう

「種類
しゅるい

や内容
ないよう

も様々
さまざま

な情報
じょうほう

をどのように届
とど

けるのかという問題
もんだい

。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「だから重要
じゅうよう

で、時間
じ か ん

かかるテーマ
て ー ま

で、情報
じょうほう

の名前
な ま え

で全部
ぜ ん ぶ

合併
がっぺい

すれがよい。」 

呉
うー

委員
い い ん

「Ａ部会
ぶ か い

に移
うつ

すとしていたホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

や外国人
がいこくじん

の意見
い け ん

を聞
き

くというのもやはり、こ

の部会
ぶ か い

で情報
じょうほう

というテーマ
て ー ま

で 扱
あつか

う必要
ひつよう

がある。」 

シャルマ
し ゃ る ま

副委員長
ふくいいんちょう

「ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

とウエブサイト
う え ぶ さ い と

、情報
じょうほう

伝達
でんたつ

、全部
ぜ ん ぶ

同
おな

じかもしれない。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「日本語
に ほ ん ご

の不自由
ふ じ ゆ う

な方
かた

、コンピューター
こ ん ぴ ゅ ー た ー

を持
も

っていない人
ひと

もいる。」 

呉
うー

委員
い い ん

「ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

とそれ以外
い が い

の情報
じょうほう

伝達
でんたつ

を切
き

り離
はな

して 話
はなし

をするのは無理
む り

がある。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「情報
じょうほう

を１
ひと

つのテーマ
て ー ま

にした場合
ば あ い

、伝達
でんたつ

する情報
じょうほう

の種類
しゅるい

や内容
ないよう

と伝達
でんたつ

方法
ほうほう

という２
ふた

つのことについて、審議
し ん ぎ

することになる。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「情報
じょうほう

手段
しゅだん

と、情報
じょうほう

内容
ないよう

で分
わ

けると時間
じ か ん

がかかるのではないか。」 

シャルマ
し ゃ る ま

副委員長
ふくいいんちょう

「情報
じょうほう

の内容
ないよう

は、Ａ部会
ぶ か い

とＢ部会
ぶ か い

のテーマ
て ー ま

１
ひと

つ１
ひと

つの審議
し ん ぎ

内容
ないよう

と連携
れんけい

さ

せれば、時間
じ か ん

はかからない。方法
ほうほう

については審議
し ん ぎ

に時間
じ か ん

がかかる。」

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「時間
じ か ん

がかかるテーマ
て ー ま

として、重要
じゅうよう

。災害
さいがい

情報
じょうほう

と災害
さいがい

対策
たいさく

も、一緒
いっしょ

に審議
し ん ぎ

できる。情報
じょうほう

伝達
でんたつ

の問題
もんだい

が解決
かいけつ

できれば、こちらも解決
かいけつ

できる。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「前回
ぜんかい

欠席
けっせき

の呉
うー

委員
い い ん

の、話
はな

したいテーマ
て ー ま

を聞
き

いていない。」 
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呉
うー

委員
い い ん

「 私
わたし

が関心
かんしん

を持
も

っているのが、親
おや

の呼
よ

び寄
よ

せの問題
もんだい

と情報
じょうほう

。 私
わたし

は、日本
に ほ ん

が長
なが

いから

それほど不便
ふ べ ん

を感
かん

じないが、徹底
てってい

して皆
みな

さんと議論
ぎ ろ ん

したい。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「ガン
が ん

委員
い い ん

は、余
あま

り話
はな

していないが意見
い け ん

はあるか。」 

ガン
が ん

委員
い い ん

「大体
だいたい

これまでの意見
い け ん

に、言
い

いたいことが入
はい

っている。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「では、順番
じゅんばん

は、時間
じ か ん

がかからないテーマ
て ー ま

と、時間
じ か ん

がかかるテーマ
て ー ま

に分
わ

け

て、まず、親
おや

の呼
よ

び寄
よ

せ、地域
ち い き

活動
かつどう

への参加
さ ん か

、窓口
まどぐち

対応
たいおう

手
て

続
つづ

き、そして残
のこ

りの４

テーマ
て ー ま

は、優先
ゆうせん

順位
じゅんい

をつけたほうがよい。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「次回
じ か い

審議
し ん ぎ

するテーマ
て ー ま

を選
えら

び、部会
ぶ か い

の名前
な ま え

を決
き

めていただきたい。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「次回
じ か い

は、時間
じ か ん

がかからない重要
じゅうよう

なテーマ
て ー ま

を審議
し ん ぎ

する。得
とく

に意見
い け ん

がなけれ

ば、書
か

いてある順番
じゅんばん

で、親
おや

の呼
よ

び寄
よ

せと地域
ち い き

活動
かつどう

への参加
さ ん か

でどうか。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「時間
じ か ん

が残
のこ

れば窓口
まどぐち

対応
たいおう

も。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「では、その３
みっ

つにする。親
おや

の呼
よ

び寄
よ

せは現在
げんざい

の制度
せ い ど

の資料
しりょう

。地域
ち い き

参加
さ ん か

は、

町内会
ちょうないかい

と自治会
じ ち か い

の存在
そんざい

とか、それがどういう 状 況
じょうきょう

か、どういうイベント
い べ ん と

などがある

か。窓口
まどぐち

対応
たいおう

は資料
しりょう

は必要
ひつよう

か。」 

シャルマ
し ゃ る ま

副委員長
ふくいいんちょう

「どういう 形
かたち

で書類
しょるい

があるかとか。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「区
く

役所
やくしょ

から現存
げんそん

の申込書
もうしこみしょ

などで、どういうふうに書
か

いてあるか、どうい

う説明
せつめい

があるかなどの資料
しりょう

をお願
ねが

いする。では名称
めいしょう

を決
き

める。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「情報
じょうほう

は、社会
しゃかい

と生活
せいかつ

についての情報
じょうほう

ということになるので、生活
せいかつ

と社会
しゃかい

に比
くら

べ

重要性
じゅうようせい

は軽
かる

い。情報
じょうほう

は大事
だ い じ

だが、名称
めいしょう

として入
い

れなくてよいと思
おも

う。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「では『社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

』でよいか。」（挙
きょ

手
しゅ

全
ぜん

員
いん

） 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「『社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

』に決定
けってい

。部会
ぶ か い

を閉会
へいかい

する。」 

【全体会
ぜんたいかい

】 

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「全体会
ぜんたいかい

を始
はじ

める。部会
ぶ か い

報告
ほうこく

をお願
お ね が

いする。」 

[社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

] 

チャート
ち ゃ ー と

部会
ぶ か い

長
ちょう

「部会
ぶ か い

の名前
な ま え

は社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

。テーマ
て ー ま

を時間
じ か ん

がかかるもの、時間
じ か ん

がかから

ないもの、重要
じゅうよう

なもの、重要
じゅうよう

ではないものに分
わ

けた。重要
じゅうよう

でないものとして挙
あ

げら

れた 新
あたら

しい入管
にゅうかん

制度
せ い ど

と災害
さいがい

情報
じょうほう

・災害
さいがい

対策
たいさく

、は情報
じょうほう

伝達
でんたつ

の一部
い ち ぶ

として 扱
あつか

うことにし

た。 

    時間
じ か ん

がかからないテーマ
て ー ま

は、年金
ねんきん

と住宅
じゅうたく

の問題
もんだい

。年金
ねんきん

は第
だい

８期
き

の提言
ていげん

になったの

で、今
こん

期
き

調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

のみ 行
おこな

う。住宅
じゅうたく

も第
だい

８期
き

の審議
し ん ぎ

で、制度
せ い ど

はあるが、その情報
じょうほう

が知
し

られていないことがわかった。これも情報
じょうほう

伝達
でんたつ

の問題
もんだい

の一
ひと

つとして審議
し ん ぎ

する。 

    時間
じ か ん

がかからない重要
じゅうよう

なテーマ
て ー ま

は、親
おや

の呼
よ

び寄
よ

せ。これは親
おや

が日本
に ほ ん

に 長
ちょう

期
き

的
てき

に住
す

めるようになること。そして、地域
ち い き

活動
かつどう

への参加
さ ん か

、町内会
ちょうないかい

などのイベント
い べ ん と

などに、ど

ういうふうに参加
さ ん か

できるようになるか。そして窓口
まどぐち

対応
たいおう

と手続
てつづき

、これはわかりにくく、

日本
に ほ ん

語
ご

も英語
え い ご

もできない人
ひと

には本当
ほんとう

に 難
むずか

しいので、改善
かいぜん

するにはどうしたらよいか

というテーマ
て ー ま

。この３
みっ

つは余
あま

り時間
じ か ん

がかからないと判断
はんだん

した。 

    時間
じ か ん

がかかるテーマ
て ー ま

としては、まちづくりがある。外資
が い し

系
けい

の企業
きぎょう

を川崎市
か わ さ き し

に呼
よ

び寄
よ

せ、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

も関
かか

わって、市
し

に貢献
こうけん

する制度
せ い ど

をつくるというテーマ
て ー ま

。これまでの

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

になかったテーマ
て ー ま

なので時間
じ か ん

がかかる。そして、 就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

。学生
がくせい

だけで

はなく、社会
しゃかい

人
じん

として日本
に ほ ん

に来
き

て、どういうふうに 就 職
しゅうしょく

するかという問題
もんだい

。そして、

提言
ていげん

取
と

り組
く

みの評価
ひょうか

、今
いま

まで提言
ていげん

の取
と

り組
く

み 状 況
じょうきょう

は市
し

役所
やくしょ

が自分
じ ぶ ん

で評価
ひょうか

してきたが、
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代表者
だいひょうしゃ

がある程度
て い ど

評価
ひょうか

できるシステム
し す て む

を取
と

り入
い

れられるかについて審議
し ん ぎ

したい。  

そして、最後
さ い ご

に情報
じょうほう

伝達
でんたつ

の問題
もんだい

。ここにホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

も含
ふく

まれる。このテーマ
て ー ま

はど

うやって川崎市
か わ さ き し

にある制度
せ い ど

と豊富
ほ う ふ

な情報
じょうほう

を外国人
がいこくじん

に伝
つた

えられるかという問題
もんだい

。この

４
よっ

つは時間
じ か ん

がかかるテーマ
て ー ま

になった。 

    この７
なな

つのテーマ
て ー ま

のうち時間
じ か ん

がかからないテーマ
て ー ま

をまず審議
し ん ぎ

する。次回
じ か い

、親
おや

の呼
よ

び

寄
よ

せと窓口
まどぐち

について審議
し ん ぎ

し、できれば地域
ち い き

活動
かつどう

への参加
さ ん か

まで審議
し ん ぎ

する。」 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

に質問
しつもん

・意見
い け ん

はあるか。」 

エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

「代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

のウエブサイト
う え ぶ さ い と

は今後
こ ん ご

変
か

える予定
よ て い

はあるか。」 

事務局
じ む き ょ く

西口
にしぐち

専門
せんもん

調査
ちょうさ

員
いん

「今年
こ と し

の１０月
がつ

に市
し

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

がリニューアル
り に ゅ ー あ る

するが、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

も ７ 言語
げ ん ご

で ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

を 立
た

ち 上
あ

げ る 。 部会
ぶ か い

で 出
で

た 意見
い け ん

を 反映
はんえい

す る こ と も

可能
か の う

。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「地域
ち い き

活動
かつどう

への参加
さ ん か

の（２）町内会
ちょうないかい

の仕
し

組
く

み、イベント
い べ ん と

の内容
ないよう

というところで、 私
わたし

もできることがあれば個人的
こ じ ん て き

に 協 力
きょうりょく

したい。」 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

とウエブサイト
う え ぶ さ い と

から外国人
がいこくじん

意見
い け ん

を聞
き

く、という２

テーマ
て ー ま

はどこに含
ふく

まれるのか。」 

チャート
ち ゃ ー と

部会
ぶ か い

長
ちょう

「その２
ふた

つは情報
じょうほう

伝達
でんたつ

の一部
い ち ぶ

として 扱
あつか

う。」 

[福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

] 

園田
そ の だ

部会
ぶ か い

長
ちょう

「部会
ぶ か い

の名前
な ま え

は福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

。メンバー
め ん ば ー

一人一人
ひ と り ひ と り

から自分
じ ぶ ん

の出
で

したテーマ
て ー ま

を

説明
せつめい

し、１１のテーマ
て ー ま

を８
やっ

つに絞
しぼ

った。次回
じ か い

どういう順番
じゅんばん

で話
はな

し合
あ

っていくか決
き

め

る。いじめ問題
もんだい

など以前
い ぜ ん

取
と

り上
あ

げたテーマ
て ー ま

もあるので、過去
か こ

に同
おな

じテーマ
て ー ま

で話
はな

し合
あ

っ

た内容
ないよう

を資料
しりょう

にしてもらい、それを踏
ふ

まえて話
はな

し合
あ

いを進
すす

める。」 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

に意見
い け ん

、質問
しつもん

はあるか。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「第
だい

８期
き

、第
だい

７期
き

から見
み

ると、同
おな

じようなテーマ
て ー ま

も出
で

ているが、再度
さ い ど

振
ふ

り返
かえ

りながら

粘
ねば

り強
づよ

く、話
はな

し合
あ

いを進
すす

めたい。」 

呉
うー

委員
い い ん

「保護者
ほ ご し ゃ

支援
し え ん

の中
なか

には、情報
じょうほう

が足
た

りない、情報
じょうほう

の意味
い み

がわからないという問題
もんだい

が出
で

ているが、社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

の情報
じょうほう

伝達
でんたつ

の審議
し ん ぎ

と重
かさ

なるので、連携
れんけい

をとればよい。」 

園田
そ の だ

部会
ぶ か い

長
ちょう

「この部会
ぶ か い

では、情報
じょうほう

は学校
がっこう

関係
かんけい

、教育
きょういく

関係
かんけい

がメイン
め い ん

になると思
おも

う。なので、

両方
りょうほう

の部会
ぶ か い

が連携
れんけい

して、互
たが

いに情報
じょうほう

交換
こうかん

できると、審議
し ん ぎ

にプラス
ぷ ら す

になると思
おも

う。」 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

はテーマ
て ー ま

の審議
し ん ぎ

が早
はや

くもスタート
す た ー と

する。社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

では時間
じ か ん

が

かかるテーマ
て ー ま

かからないテーマ
て ー ま

をどのように分
わ

けたのか。」 

チャート
ち ゃ ー と

部会
ぶ か い

長
ちょう

「時間
じ か ん

がかかると思
おも

う人
ひと

が一人
ひ と り

でもいれば、その１人
ひ と り

の審議
し ん ぎ

が長
なが

引
び

くので、

時間
じ か ん

がかかるテーマ
て ー ま

になる。メンバー
め ん ば ー

全員
ぜんいん

が時間
じ か ん

がかからないと思
おも

ったテーマ
て ー ま

は、

時間
じ か ん

がかからないテーマ
て ー ま

とした。」 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて、実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

等
とう

報告
ほうこく

に入
はい

る。」 

[各種
かくしゅ

実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

報告
ほうこく

] 

●臨時会
り ん じ か い

実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

；資料
しりょう

４に基
もと

づき、臨時会
り ん じ か い

開催
かいさい

案
あん

について説明
せつめい

。 

●ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員
い い ん

会
かい

；資料
しりょう

５に基
もと

づき、Ｎｏ．４５の原稿
げんこう

案
あん

を報告
ほうこく

、Ｎｏ．４５

の２～３ページ
ぺ ー じ

代表者
だいひょうしゃ

のプロフィール
ぷ ろ ふ ぃ ー る

を各自
か く じ

確認
かくにん

するよう依頼
い ら い

。 

●市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

；資料
しりょう

６に基
もと

づき参加
さ ん か

日
び

、参加
さ ん か

内容
ないよう

について説明
せつめい

。アンケート
あ ん け ー と

の提
てい

出
しゅつ

を依頼
い ら い

。 
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●多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

みぞのくち実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

；料理
りょうり

屋台
や た い

のメニュー
め に ゅ ー

の説明
せつめい

。アンケート
あ ん け ー と

提
てい

出
しゅつ

を

依頼
い ら い

。  

[その他
た

] 

事務局
じ む き ょ く

から市内
し な い

視察
し さ つ

について、日程
にってい

と 出
しゅっ

欠票
けつひょう

の提
てい

出
しゅつ

について説明
せつめい

。 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「これで、第
だい

２回第
かいだい

１日
にち

の会議
か い ぎ

を閉会
へいかい

する。」 


